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感 謝 紅 點 創 客 股 份 有 限 公 司 陳 文 騫 執 行 長 〝 借 力 使 力 / 政 府 讓 你 「 靠 」〞 精 彩 分 享 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 644 次例會        2020 年 10 月 21 日      第 14 卷˙第 7 期  
 

本週例會節目
 

日  期：2020 年 10 月 21 日(星期三) 

1. 扶輪感動：凃清淵 PP. CPA 

2. 專題演講：當疫情過去，我想去旅遊 

演 講 者：陳泰杰  先生 

現    職：長昇文化事業有限公司 

          總經理  

第 645 次例會節目預告 
 

日  期：2020 年 11 月 4 日(星期三) 

寶眷日~11 月份生日及結婚紀念慶祝 

1. 扶輪感動：許高山 PP. Book 

2. 專題演講：品牌策展與地方創生新浪潮 

演 講 者：許哲瑜  先生 

現    職：樸實創意藝術指導 / 嶺東科

技大學視傳系助理教授 
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社長專欄  

2020-21 社長   許家畯 Roger 

    在 A-1 分區中有幾個年輕的扶輪社，如

向上社、大新社，希望在邀請到高知名度的

演講者時，能有更多的扶輪社友來參與，因

此在 10/05 當天，由向上社 Life 社長發起、

有九社一同參加的聯合例會，分別是向上

社、市政社、文教社、大新社、東昇社、天

元社、潭雅神社、山海屯社、台中港都社，

而且還另外邀請文心社、馬拉松社來壯大聲勢；當天邀請的演講者是前行政院長張善政，主

講題目是：未來科技與經濟發展，雖然題目範圍很大，但是因為張前院長對於電影拍攝時的

動畫技術和運用，有深入的了解及分析，因此一場演講下來，彷彿看了幾部膾炙人口電影的

濃縮版本，都沒有打瞌睡喔！    

 

 

 

 

 

 

 

 

    本月文心社的寶眷例會，是由 PP.Eddie 來為

大家分享扶輪的知識，強調 RCC(Rotary Club 

Central 扶輪中央系統)對扶輪社友的重要性及登錄

方式；另外也說明和另一個 RCCs 的區別(Rotary 

Community Corps 扶輪社區服務團)，希望新社友

可以盡快地去登錄系統。 

    當天例會的重頭戲是邀請到紅點創客(股)公 

司執行長–陳文騫先生，為我們分享「借力使力／ 

政府讓你靠」的主題，主要是在闡述企業如何運用 

政府在各個產業(從製造業到服務業)所提供的資源， 

甚至依照產業聚落、異業結盟的規模大小，也另外 

還有不同的補助方式，而「紅點創客」在其間所扮 

演的角色，即是協助廠商如何順利取得相關補助， 

更進一步可以協助做資源整合和區域發展的規劃， 
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是企業發展過程中很稱職的顧問；順帶一提，美家人力也因為要提升網路平台的服務效率，

透過紅點創客的協助、向台中市經發局申請 SBIR 專案補助通過，正朝向研發平台系統和發

表的目標前進中。 

    今年是文心社第四年和台灣野鳥協會共同舉辦「地球

清潔日」活動，時間在 10/17 上午 8 點、就到台中都會公

園集合，會這麼早集合是因為另一項目的，即是要欣賞該

區豐富的鳥類生態及做隨手清潔環境的活動，當天曉明扶

少團的同學們也很踴躍的參加；當天 Roger 是第一次用高

倍數望遠鏡、第一次那麼清楚地看到許多鳥類，如伯勞

鳥、白鶺鴒、白頭翁、啄木鳥、綠頭鴨…等鳥類，半天下

來，一共看到約 14 種鳥類，而該區曾被觀察、可達到 120 種鳥類之多，實在是生態很豐富

的地區；當天還巧遇下屆總監 DGE Trading 及所屬團隊也在現場，他們當然不是來賞鳥、而

是開會來的，至於是為何來此開會，就容我賣個關子，明年大家就知道了。 

PS.台灣野鳥協會為台中文心扶輪社量身訂製的年曆十分精美，除了贈送給每位社友之外，

如有額外送禮需求的，可逕向欣恬或秘書香香詢問喔！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

    文心社的寶眷花藝社一直是指標性的次團體，由京諺老師所帶領的花藝社，每每在文心

社各種重要場合當中，總能以令人讚嘆的作品讓活動增加不少可看性；此次在美家人力所舉

辦的「進階作品」課程，是以紫色萬代蘭為主要花材，搭配上黃色的牛頭茄、菊花、火鶴…

要充分表現出秋天圓滿豐收、多樣化的感覺，看到老師信手拈來的繽紛作品，讓我不禁想把

它「暗槓」下來；而各位學生在聚精會神地看過示範後，也都充分運用創造力、將花材賦予

了各式各樣的活力，完成具有個人特色的作品，接下來，今年的過年前的課程十分值得期待

喔！ 

 

 

    

  

 

  

 



第 643 次例會出席率統計 
  社 員 人 數     57 人(54+寶眷社友 3 人) 

  出 席 人 數     31 人 

  補 出 席      5 人 

  出 席 率        67 % 

上週未出席社友~ 

            我們想念您 
Albert, Minna, Judy, Book, Lawyer, Elaine, 

Balance, Bernie, Insurance, Heater, Chuck, News, 

Oliver, Lili, Peter, Attorney, Sigma, Art, Building,  

Interior, Sharon, Artist, Tris 

例會節目預告    
第 646 次例會節目預告 

日    期：2020 年 11 月 18 日(星期三) 

1. 扶輪感動：何淑鈴 PP. Meiji 

2. 專題演講：拍出影響力 

演 講 者：陳正勳 先生 

現    職：充電趣電影文化有限公司 導演 

第647次例會節目預告 

日    期：2020 年 12 月 2 日(星期三) 

寶眷日~12 月份生日及結婚紀念慶祝 

1. 扶輪感動：周惠萍 PP. Minna 

2. 專題演講：破解 eye 的迷思 

演 講 者：顏平芳  小姐  

現    職：社團法人台灣愛之光公益協會 

          執行長  
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活動訊息 
▓ 金沙組-第二次家庭懇談會 

   時  間：2020 年 10 月 24 日(星期六) 14：30~17：00 

   地  點：知日商場 & 晶美術館 (台中市西屯區府會園道 169 號 1 樓 & 157 號) 

爐  主：Meiji, Danny  

組  員：Building, Chuck, Lawyer, Attorney, Heater, Art, Doctor, Janice, Sigma 

▓ 二天一夜秋季旅遊 

   時  間：2020 年 10 月 31 日(星期六)~11 月 1 日(星期日) 

   地  點：桃園八景島水族館、華泰名店城、關西泰迪熊博物館 

▓ 綠水組-第二次家庭懇談會 

   時  間：2020 年 11 月 8 日(星期日) 09：00~12：00 

   地  點：Sepia 斯比亞咖啡-早午餐聚會 (台中市西屯區朝富路 242 號) 

爐  主：Albert, Peggy  

   組  員：Sharon, Johnny, Eddie, Cotton, CAD, Sauna Myanmar, Peter, Artist 

▓ 藍天組-第二次家庭懇談會 

   時  間：2020 年 11 月 15 日(星期日) 11：00~14：00 

   地  點：方舟莊園~私房美味 Buffet (台中市神岡區大富路 118 號)  

爐  主：Health, Grace  

組  員：Dental, CPA, Insurance, Kelvin, News, FP, Judy, Interior, Value 
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 糾察報告 
歡喜箱： 

Roger 

1. Jason 執行長運用豐富的專業知識，協助各類型企業善用政府資

源，促進產業升級，異業結盟，實在是企業主最佳福音。 

2. 歡迎友社社友及貴賓蒞臨指導。 

1,000 

Eddie 

1. 感謝陳文騫執行長政府產業補助申請計畫要點內容分享。 

2. 祝 10 月份社友與寶眷生日及結婚紀念日快樂！ 

3. 歡迎 FP 回來文心大家庭例會。 

500 

KK  

Lease 

1. 感謝紅點創客 Jason 執行長蒞臨文心社！ 

2. 歡迎神岡社 Motorola 及 Musical 蒞臨！ 

3. 歡迎東南社 Designer 及林羿帆蒞臨！ 

1,000 

 500 

Sauna Myanmar 

1. Speaker 演講精彩！ 

2. 歡迎友社社友 Motorola、Musical、Designer 蒞臨！ 

3. 歡迎來賓林羿帆、Jerry、Vivian 蒞臨！ 

500 

林羿帆 歡喜一筆！ 500 

東南社 Designer 歡喜一筆！ 500 

神岡社 Motorola 歡喜一筆！ 500 

神岡社 Musical 歡喜一筆！ 500 

合計 5,500 

 

扶輪知識 

扶輪社的社長如何產生？扶輪社的社長要做什麼？ 

台中中區扶輪社 王銘巖 Rock  提供 

    扶輪社的社長不是競選而來的，是需要在擔任社長時社齡滿五年，且在社裡擔任過幾項

重要職務（例如理事、主要主委，最好是擔任過秘書），出席率也要達一定比率。所以扶輪

社社長不是靠「個人魅力」就可以擔任，社長一職也可說是社員的義務⋯服務的精神 ，在符

合資格的情況下一般是不能拒絕的。扶輪社最大的優點（至少在台中中區社是如此）鼓勵與

掌聲永遠大過雜音。不需要因為擔任社長就必需討好社友以尋求支持，社友們一定無條件地

支援社長執行社務，話說回來做人本就該平時真誠以對而不是在有求於人時再做表面功夫。      

    扶輪社社長要做什麼？社長只要適人適事安排好職務與各項目主委溝通協調以利達到順

利完成社務推動。扶輪社與其他社團不同之處在於各項目的決定權是在於項目主委而不是社

長身上，社長主要是配合主委的需要從旁協助以達到服務社友的目標。個人覺得社長最重要

的事是，在各項目主委執行社務時如有任何疏忽不足的情況發生時要在第一時間站出來扛下

責任，不能讓盡心盡力執行社務的社友受到任何的委屈。 



6 

 

社友專欄 

感謝扶輪，感謝文心社 

文 / 李俊鴻 Leo 

現職 / 采郡室內裝修設計 設計總監 

進入文心社已經三年多，感覺好像是上個月才剛發生，回

想當初進扶輪社的原因，是因為 Sharon 分享在文心社開心的事

情，並邀請我加入。當初我來文心社三次例會時並沒有特別的

感覺，大家聚會吃飯聊天聽演講，比較特別的事情就是文心社

社友身材都很好!! 

這個特別讓我很驚訝!!因為聚餐、喝酒、應酬等活動都會

讓身材變胖，這些社友都不需要嗎?這幾年的觀察下，文心社

友用餐或飲酒高度自律不會暴飲暴食，聚餐飲酒隔天常常會看

到運動的打卡分享，用早晨時間有效率的運動如

慢跑、打球除了代謝熱量，也自己累積更多體

能；高執行率舉凡社務、公益活動規劃好就執行

可以更好就馬上修正，著實讓我佩服。在很多服

務計畫的活動的中發現，文心社裡分工細膩且完

整，執行公益活動不只考慮到受贈者的感受，也

會利用例會時間感謝捐贈者的善心。 

而這三年多來每年的公衛隊到偏鄉活動我每次都到，也是我感受很深的時間點，每年的

活動主軸都不太一樣，但是到偏鄉的與小朋友互動或捐贈物資給弱勢家庭，他們的回饋幾乎

是很強烈的感謝。這三年多來感謝很多前輩的提攜讓我有很多歷練，社友表現出來的三高

（高自律、高效率、高執行率）大家出錢出力的回饋社會也是我學習的榜樣。 

資質愚鈍的我，文筆並不是很好謝謝大家耐心的閱讀，最後感謝可以加入文心社這個大

家庭，感謝文心社教會我很多事情，更新了我的視野和想法，期許自已可以更成長，可以幫

助更多人。 
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社友專欄 

田園記趣系列 (3) 

鳥兒的蛋與巢 

文 / 王飛龍 PP. Dragon 

現職 / 靜宜大學  教授 

在果樹修枝的時候，常常在枝枒之間會發現一些鳥巢，有幾次還發現巢裡還有蛋，鳥巢

不大應該小型鳥的，可能是屬於台灣的賞鳥人士稱為「城市三寶」的白頭翁、綠繡眼和麻

雀。想好好觀測紀錄一下，無奈一疏忽下又鳥去巢空了；總算有一次連假時，發現了一個有

蛋的巢，才能完整記錄到了小鳥的成長過程。 

4. 白頭翁築巢紀錄 

    有一天(4 月 30 日)，要洗澡去開熱水器

時，竟然發現在熱水器瓦斯開關的管子上有

小鳥在上面築巢，巢裡面有四顆蛋，蛋殼呈

紅棕色的彩繪般的迷彩，不仔細看還分辨不

出來。為了不打擾它們，只好忍著洗冷水

澡，記錄了它們的成長過程。 

經過了一個星期(5 月 7 日)，再去看時，蛋已經孵出來 3 隻

了，紅通通的一團，大致上可以分辨四肢，還沒開眼只有在眼睛

的相對位置黑黑的。還剩 1 顆蛋未孵化。 

又隔了兩天(5 月 9 日)，再去觀察，發現到 3 隻很明顯的變大了。但是剩下的 1 顆蛋還

是沒孵出來。在附近看到父母鳥在守護，一隻成鳥口中還啣著小蟲準備要來餵食，我靠近時

竟然直接飛下來攻擊我，很可惜沒法拍到母鳥在餵食的情景。但是從蛋的外觀與母鳥的守護

情況，可以確定這是一窩白頭翁。 
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又過了一天(5 月 10 日) 3 隻雛

鳥變的更大隻了，才 3 天而已體積

約為孵出時的兩倍大，真佩服母鳥

的辛勞。但是卻發現剩 1 顆沒孵出

來的蛋不見了。 

又過了 3 天(5 月 13 日) 3 隻雛

鳥變的更大隻了，已經占滿了整個

巢，顯得很擁擠。 

隔天(5 月 14 日)去觀察時，發現巢裡只剩兩隻雛鳥，有一隻雛鳥掉落

在巢下，我好心把它拾回巢裡。然而沒多久再去觀察時，巢裡依舊只剩兩

隻雛鳥；另外的一隻，我找遍了巢裡巢外還是沒看到他的蹤影。後來才警

覺到，那顆蛋與雛鳥都被我用手接觸過，可能因此被母鳥所遺棄。 

又過了一天(5 月 15 日)發

現巢裡雛鳥只剩一隻，但是發

現母鳥在附近餵食一隻雛鳥，

心想雛鳥離巢的時候快到了。 

又過了一天(5 月 16 日)巢

裡空了，兩隻雛鳥在附近依畏

再一起。 

又過了一天(5 月 17 日) 兩隻雛鳥已經能飛上高處了，沒多久就消失

無蹤了。 

白頭翁（學名：Pycnonotus sinensis），本來是侯鳥，但是台灣的亞

種卻成為為留鳥，平均壽命約 10 到 15 年。性活潑不甚畏人，常成群出

現在平原區灌木叢，以及校園、公園、庭院、行道中的各種高高的電線

與樹上，春末夏初開始營巢繁殖，白頭翁在進入繁殖期後會聚集在樹林

上喧叫，常常引起人們的注意。 

     從這次的觀察裡發現到，小鳥繁殖下一代的效率很高，從雛鳥孵

出到雛鳥離巢約 10 天左右，這是白頭翁的 觀察結果得到的推論。其它種的小鳥也差不多

吧。難怪不容易觀察到雛鳥的生活狀態。 
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5. 綠繡眼 

    綠繡眼是一種小型雀形目綉眼鳥科鳥類，體長約 11cm，鳥身大致為黃綠色，眼的周圍 

有一道白色眼圈甚為明顯，它的叫聲非常的好聽而且聲音洪亮悅耳，為許多養鳥的朋友所喜

愛，台語因它的聲音稱之為青啼仔，而日本以它的特徵稱為目白。另外，在日本有一種鳥叫

目黑，外型和顏色與綠繡眼相似，只是眼圈是黑色的。 

    我對於這兩種鳥情有獨鍾，其來有自。目白與目黑在日本東京都亦是地名， 

代表了文教區與高級住宅區。我當時唸的學校位在目黑，為了求偶，常奔走於目黑與目白之

間，愛屋及烏的心態下，因此留下了很深的感情。 

 

6. 麻雀 

    麻雀是大家最熟悉的鳥類之一，活動於人類活動較多的環境，棲息所和覓食地常就在城

鎮村落中，清晨時在樹上嘰嘰喳喳擾人清夢，傍晚時常成群棲息在電線上，典型的親人種。

麻雀是雜食性鳥類，根據一年不同時間會取食不同的食物，春夏季節昆蟲活動頻繁，麻雀的

主要食物是各種昆蟲，而秋冬季節，以各種植物的種子、果實，尤以各種作物為主；近年來

在城市中生活的麻雀，早已充分適應城市生活，學會了尋找人類丟棄的殘羹冷炙作為食物的

來源。 

    本來麻雀和人類是和平共處，然而歷史上卻遭受一場無妄之災，差點滅絕。那是在文革

時期，麻雀被認為會偷吃農作物導致糧食歉收，於是展開了滅雀活動，總共殺了幾億隻麻

雀。結果因為害蟲的天敵麻雀減少了，導致農作物受蟲害更歉收。麻雀的害鳥的名稱才受到

平反。 
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7. 粉紅鸚嘴 

     有一次在園裡發現了一個鳥巢，巢和蛋都很迷你，在旁邊照顧的小鳥也很迷你，最初

以為是麻雀的窩，並不以為意。等母鳥不在巢時偷偷地瞄了一下，嚇了一跳，怎麼蛋是藍色

的，與所知的麻雀的蛋不相同。後來才查明這種鳥叫做粉紅鸚嘴，在台灣的亞種。粉紅鸚嘴

台灣亞種（學名：Sinosuthora webbiana bulomacha），台語稱圓頭仔(înn-thâu-á)，是台灣的特

有亞種。分布於台灣本島。個子小小的被我誤會是麻雀。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8.夜鷹 

    在每年 1 月底到 8 月，天黑後常聽到音似＂逐伊逐伊或追伊追伊＂的宏亮鳴聲，長達 4-

5 小時，太吵擾人清夢，上網查了一下，知道它是台灣夜鷹的雄鳥在求偶的鳴叫聲。一直想

看看夜鷹的廬山真面目到底使張的如何，都未能如願。直到有一天在園子裡撿到一隻受傷的

鳥兒，具有鷹類的特徵，嘴彎曲銳利、具有鉤爪、極大而且特殊的瞳孔羽毛具有斑紋 ，猜

想它是一隻鷹類，直到送至鳥類保護中心後才確認它是夜鷹。 

    夜鷹不築巢直接下在沙地上，由雙親一起照顧；有幼鳥成功離開親鳥的領域範圍才視為

繁殖成功。怪不得從來沒看過夜鷹的巢。 

 

 

(未完待續) 
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活動花絮 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2020.10.11 青山組家庭懇談會 / 方舟莊園 / 爐主 Lexus & Oliver 

 

 

 

 

 

 

 

2020.10.17 文心社+曉明女中扶少團+野鳥協會台中都會公園賞鳥活動 

 



社長 Roger 報告 秘書 Grace 社務報告 扶輪感動時間~PP. Eddie 

頒發 2019-20 年度 RI 扶輪獎 1 0 月 份 生 日 及 結 婚 紀 念 慶 祝 

KK 介紹 Speaker 陳文騫執行長 紅點創客陳文騫執行長分享〝借力使力/政府讓你「靠」〞 

歡 迎 來 賓 及 友 社 社 友 蒞 臨 司 儀 J a n i c e & 
糾 察 P P .  E d d i e 

12 

第 643 次例會花絮    
 

 

 


